

Les belles ambitions de la commune nouvelle

Mesnil-en-Ouche. À l'aube d'une année 2021 que le coronavirus s'obstine à marquer de son empreinte, la commune née de la réunion de 16 anciens villages nourrit de beaux projets qui ont été évoqués au conseil municipal.

L'année de la pandémie a impacté, sans vraiment le grever, le budget de l'exercice précédent. À savoir la diminution, à hauteur de 2,5 %, des recettes de fonctionnement liées aux services rendus aux habitants.

C'est en tout cas un budget réaliste et prudent, proche de celui du précédent, qui se dessine, à travers le débat d'orientations budgétaires examiné mardi en conseil municipal. Des dépenses de fonctionnement maîtrisées, trois enveloppes communales pour les activités propres aux communes déléguées, des investissements structurants chiffrés à 14 millions d'euros en 10 ans, des investissements courants de 450 000 € par an dans les communes déléguées, une capacité de désendettement de 4 ans, quand le seuil de vigilance est de 10 ans, enfin, une marge d'auto-financement de 88 % : telles sont les orientations envisagées avant le vote du budget primitif en mars.

Tandis que les travaux du campus éducatif suivent leur cours, sans subir de retard lié à la pandémie, la



L'îlot de l'ancienne poste accueillera la future résidence autonomie et le pôle santé. (Photo Patrice Duvoix)

réalisation des centres bourgs de La Barre-en-Ouche et Beaumesnil est le principal projet structurant de Mesnil-en-Ouche.

Les financements programmés

Un projet ambitieux, auquel la commune consacra les financements liés au programme « Petites Villes de Demain » (lire également en page 18).

blissement public foncier de Normandie (EPFN).

Avec un premier chantier dont la phase de préparation est bien avancée : l'aménagement à La Barre, à proximité immédiate des commerces, d'une résidence autonomie de 25 logements, de logements inclusifs pour 12 résidents porteurs de handicap et accompagnés par la fondation Jules-Lédain, et d'un pôle santé. Les démarches sont d'ores e déjà menées pour disposer du foncier nécessaire, en partenariat avec l'Éta-

blissement public foncier de Normandie (EPFN). Mesnil-en-Ouche est aussi très mobilisée pour la restauration de ses églises. La collectivité est accompagnée par l'ingénieur du patrimoine, Nicolas Wasyryszyn, qui a effectué un bilan sanitaire de l'état de chaque sanctuaire, priorisant les interventions. Cinq lots ont ainsi été répartis pour l'église de Saint-Ouen-de-Mancelles. Celle de Pierre-Ronde est

quant à elle appelée à devenir un espace culturel et patrimonial.

Aménagement numérique

L'aventur est aussi à l'aménagement numérique, assuré par le Syndicat mixte Eure Normandie Numérique. Le déploiement de la fibre s'effectuera en deux phases, pour couvrir l'ensemble du territoire fin 2023. Financé par l'État, un poste de conseiller numérique sur deux ans devrait être créé, pour accompagner notamment les particuliers face au numérique, et favoriser leur autonomie dans ce domaine.

L'attractivité du territoire et l'amélioration des services aux habitants prendront encore de multiples formes tout au long de l'année, avec une attention particulière portée à l'aménagement paysager. Les élus et les équipes y travaillent, tout en organisant, pour les Mesnillois qui n'ont aucune autre solution, le transport jusqu'au centre de vaccination anti-Covid de Bernay. Les demandes de transport seront centralisées par l'assistante sociale, Véronique Gouyer.